

APENDICE I

Notas biográficas de algunos candidatos electorales

Es nuestra intención esbozar algunos aspectos biográficos de los candidatos electorales en 1936, tan vinculados a la provincia. Sus vidas van muy unidas a la historia de Albacete durante la II República. Hemos prestado atención a aquellos aspectos relacionados con el tema que nos ocupa, dejando para otra ocasión la biografía de algunos de ellos que en algún momento los historiadores deberemos afrontar.

Pedro Acacio Sandoval

Gran terrateniente de Villarrobledo. Tanto la familia de los Acacio como la de los Sandoval se vinculan a Villarrobledo, posiblemente, tras la compra de tierras desamortizadas. Ambas familias no figuraban entre los grandes propietarios de esta villa, según el Catastro del Marqués de la Ensenada (1). Mientras, en el Amillaramiento de 1865 hemos podido contabilizar, teniendo en cuenta solamente propiedades de más de 300 Ha, que los Acacio poseían en este municipio 12.387 ha y los Sandoval, 5.090 (2). Desde mediados del siglo XIX han mantenido una fuerte vinculación a la gran propiedad agraria que perdura hasta la Guerra Civil. Así, hemos calculado, a partir del Registro de la Propiedad Expropiable (1933), que ambas familias poseían entre Villarrobledo y La Roda más de 16.000 ha expropiables.

El papel jugado por Pedro Acacio consistió en la defensa de los intereses de los propietarios agrarios. De ideología conservadora. Monárquico en una primera etapa, pero con la llegada de la república

- (1) Habría que exceptuar a Vicente Sandoval Guerrero, poseedor de 523 ha. No vivía en Villarrobledo.
- (2) Los datos anteriores están elaborados a partir de la lista de grandes propietarios aportada en su investigación por Rosa Sepúlveda Losa en *Al-Basit* N.º 9 y 10.